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MOT DU MAIREMOT DU MAIRE les décorations ont apporté joie et espoir. La reprise  
des activités des différentes associations sportives et 
culturelles participe également à cette renaissance 
ainsi que la création d'un conseil municipal d'enfants.
Si la situation le permet, je serai heureux de vous 
accueillir avec le conseil municipal  à la cérémonie des 
vœux le dimanche 9 janvier 17H à la salle polyvalente.
En attendant, je vous souhaite de très bonnes fêtes de 
fin d'année. Bien cordialement,       Louis Turchi

Deux mille vingt deux succède à deux mille vingt et un. 
Serait-ce l’année de l’impossible, de bien des défis
Où nous devrons dessiner un meilleur destin
Imprégné de vœux, enrichi de fantaisie ?
C’est une façon d’envisager avec confiance
Trois cent soixante cinq jours arrosés de bonheur,
De paix, de joie, d’euphorie et de bienveillance.
Nous vous adressons du plus profond de nos cœurs
Une merveilleuse année deux mille vingt deux !

L’année qui se referme aura été particulièrement 
difficile et marquée entre autres par la crise sanitaire. 
Sachez qu’avec toute l’équipe  municipale, élus et 
agents, nous sommes à vos côtés pour avancer 
malgré toutes vos difficultés, parfois majeures, que 
vous pouvez rencontrer dans votre vie quotidienne, et 
dans les conséquences économiques et sociales que 
nous pouvons contrôler. L’année 2022 s’ouvre sur de 
nouveaux défis que nous saurons relever une nouvelle 
fois. Nos projets témoignent de notre capacité à 
inventer des solutions locales et à préserver tout ce 
qui fait que notre village désire vivre. Il nous appartient 
d’inventer ensemble un monde plus soucieux des 
femmes, des hommes, des enfants. Un monde qui 
sache aussi protéger l’identité, l’originalité et la magie 
de Puycasquier dans une confiance où nos forces 
vives de citoyens, de citoyennes peuvent s’exprimer, 
agir et innover au quotidien.

Nous allons tourner une page et espérer une 
année plus favorable malgré le virus qui est 
toujours présent.
Les projets de la mairie avancent. Enfin le 
tabac est en vente au Magasin du pain avec un 
fonds qui appartient à la commune. Pour le 
multi-services la première réunion de chantier 
s'est déroulée le jeudi 2 décembre avec les 11 
entreprises choisies. Le calendrier signé prévoit 
une fin de travaux début juillet. L'entreprise F. 
Construction de Fleurance sera la première à 
démarrer le chantier.
Un pluvial sera réalisé sur la place de la mairie; 
en effet trop d'eau arrive à cet endroit (église, 
halle, maison médicale, maisons voisines et 
bientôt multi-services) et endommage les 
bâtiments. Les travaux commenceront durant 
le premier trimestre. Les appartements au-
dessus de la maison médicale seront terminés 
par l'Office de l'Habitat du Gers  en même 
temps que les travaux du multi-services.
Après le départ à la retraite de Christian, nous 
saluons l'arrivée de Vincent au poste d' agent 
technique.
Cette fin d'année les illuminations des fêtes et 

Cette année s'achève avec 
ses nombreuses difficultés 
dues à la crise sanitaire. Je 
pense aussi à la douleur des 
famil les endeuil lées en 
2021, aux Puycasquiérois 
qui connaissent la maladie, 
qui ont été hospitalisés ou 

qui ont subi un incendie. Nos élèves eux aussi 
ont connu la fermeture de leur école.

JOYEUSES FÊTES !

Lors du marché de Noël organisé par 
l’Association des Parents d’Élèves 
(APE), le père Noël a fait la joie des 
enfants et des grands. Il a été aussi 
visiter chaque classe (COVID oblige !) 
pour apporter de jolis cadeaux.

VISITE DU PÈRE NOËL



Ce fut un bien beau 
s u c c è s c e v i d e 
grenier organisé par 
l ' a s s o c i a t i o n d u 
patrimoine. Malgré 
l ’ é m o t i o n 
douloureuse d’un 
terrible feu d’une 
maison, il faut dire 
que tout y était réuni 

pour attirer les vendeurs et acheteurs : un beau soleil, 
une date particulièrement judicieuse pour mettre à la 
vente des objets dont les exposants n’avaient plus 
usage et l'énergie de la rentrée après cette période 
fort lourde du Coronavirus.  
N’attendez pas de marquer sur votre agenda ce 
rendez-vous du 25 septembre de l'année prochaine. 
Revivons ce rassemblement populaire pour renouveler 
matériel, armoire, jeux, vêtements.… Un grand merci 
au président de cette association pour avoir relancé 
cet incontournable moment !

L’INTERCOMMUNALITÉ

LA BIBLIOTHÈQUE

NOS ASSOCIATIONS

LE VIDE GRENIER

NOMINATION D’UN DÉLÉGUÉ 
À LA PROTECTION DES 

DONNÉES (DPD)
Désirant que notre mairie soit 
conforme au Règlement Général de 
la Protection des  Données (RGPD) 

dans un cadre légal sur le traitement de données 
personnelles simplifié et allégé, une déléguée (DPD) a 
été nommée pour organiser et maintenir la conformité 
de notre collectivité dans la collecte, le traitement et le 
stockage des informations à caractère personnel. 
Anne Ferret supervisera donc la bonne application des 
principes RGPD, sous la tutelle du Centre de Gestion 
(CDG32) et assistera le responsable des traitements et 
nos sous-traitants pour la mise en conformité du 
respect des libertés et des droits fondamentaux des 
personnes concernées, soit vous et moi.

L’épidémie de la COVID-19 et le contexte 
sanitaire de l’année 2020 ont fortement 
impacté les activités de nos associations. 
Après une année blanche en 2020, elles 
reprennent, petit à petit, vie avec l’aide de 
notre municipalité qui s’est investi pour le 
bien-être de ses adhérents. La salle de 
réunion s’est embellie, l’église devient un 
nouveau lieu de répétition pour le groupe 
vocal (quand il ne fait pas trop froid), Lous 
Amics dou Clouqué se réjouit de la reprise 
de toutes ses activités : jeux, sorties, le 
sport revit avec certaines contraintes et 
pour le boulodrome, nous cherchons, 
réfléchissons  sur un nouvel aspect 
extérieur. Les élus, employés munici-
paux,bénévoles conduisent le minibus pour 
assurer le fonctionnement du centre de 
loisirs durant les vacances.
Si ces réouvertures marquent la fin de 
certaines des dernières restrictions en 
vigueur, n’oublions pas de demeurer 
vigilants !

Bien immobilier, sans maître sur notre commune. 
Après une enquête préalable menée par la commune 
pour retrouver d'éventuels propriétaires ou ayants 
droit, l’immeuble sis 2 Grande rue à Puycasquier a été 
transféré à l’État par Arrêté préfectoral.

À noter

NOTRE MONUMENT 
AUX MORTS

Plusieurs cérémonies se sont 
d é r o u l é e s a u m o i s d e 
novembre pour honorer la 
mémoire de ceux qui ont 
combattu pour défendre les 
valeurs de la République, 
rendre hommage à toutes les 

victimes des guerres mais aussi transmettre la 
mémoire des conflits du XXIe siècle à toutes les 
générations, 

L'intercommunalité au cœur de l'action 
publique locale modifie l'architecture 
traditionnelle de Puycasquier. La gestion du 
périscolaire et de l’extrascolaire , l'amé-
nagement de l'espace, le développement 
économique ne sont plus de notre compé-
tence et sont au centre de la coopération 
intercommunale du Grand Auch. Cet espace 
a pour objectif de vous apporter des 
éléments concrets de réponse aux questions 
que vous vous posez sur l'intercommunalité. 
Un exemple concret : la taxe foncière bâtie 
sur la commune reprend le taux habituel de 
la commune de 29,50% (pas d’augmen-
tation) et pourtant il est de 63,35%. Ce taux 
correspond à la somme donnée par le 
Conseil départemental et pourquoi ? Pour 
compenser la taxe d’habitation qui n’est plus 
perçue par la commune. 

Notre site : https://www.puycasquier.fr/ 
assure la présentation et la mise en valeur de 
certains projets et certaines actions conduits 
par les élus du territoire et de notre 
commune. Sa visibilité et son attractivité se 
développent (plus de 12000 visites).  Dans la 
plus grande concertation, nous désirons 
créer du lien, de l’échange, de l’interactivité. 
Le site internet essaye de se positionner 
comme une réponse à vos attentes et 
e s p é r o n s d e v i e n d r a u n s u p p o r t 
incontournable pour échanger et interpeller.

C'est à la mairie qu’a eu lieu une nouvelle étape pour le projet du multi-services. 
Après un énorme travail administratif, enfin le premier coup de pelle approche (mi-
janvier) ! 
Ce fut un excellent moment de rencontre et de communication entre les différents 
intervenants pour l’organisation de cette construction. Cela nous a permis de 
renforcer nos contacts entre la commission créée pour cette réalisation, le maître 
d’œuvre qui va superviser les travaux et coordonner les différents cœurs de métier ainsi que les 
entrepreneurs (11) qui construiront notre multi-services. Réunis pour la signature des marchés, le 
recadrage de nos attentes s’est précisé avec plan et définition des différentes étapes, redéfinition des 
rôles de chacun, confirmation du calendrier prévisionnel des travaux, rappel des axes de sécurité à 
respecter impérativement ainsi que le rappel des points administratifs : devis et facturation.
En quelques heures, le projet est passé à la vitesse supérieure. Le chantier devrait démarrer début de 
l’année 2022. Sur le terrain, quelques clins d’œil sont à relever comme une pancarte de certains de nos 
financeurs (Europe, État avec le plan de relance, région, département), le certificat d’urbanisme, la 
déclaration préalable de travaux, le permis de construire. « À suivre ».

NOTRE SITE

À compter du 9 décembre, le tabac a ouvert ses 
portes où vous trouvez déjà : pains, viennoiseries, 
gâteaux, plats à emporter, journaux et périodiques 
ainsi que des produits alimentaires …

UN TABAC !

En cette fin d'année 2021, malgré tous les 
problèmes liés à la pandémie, nous 
pouvons afficher notre bilan : environ 1000 
prêts adultes et enfants, de nouvelles 
inscriptions, le spectacle "Dire et lire à l’air" 
donné en septembre.
Notons que nous ferons prochainement 2 
rentrées littéraires. Vous pouvez vous 
inscrire à la bibliothèque c'est GRATUIT et 
nous suivre sur la page de notre site  
https://www.puycasquier.fr

Nous désirons avec nos professeures des 
écoles constituer un conseil municipal des 
jeunes. Il a pour objectif de leur donner la 
parole, leur permettre de participer à la vie 
de notre village, d'agir pour eux et de 
favoriser l'apprentissage de la citoyenneté. 
Cela leur permettra également de prendre 
des initiatives, de collecter des idées pour 
améliorer grâce à des projets le cadre de 
leur municipalité au travers de leur vision 
d'adolescents. Ils seront accompagnés par 
Mr le maire et un élu du conseil.

CONSEIL MUNICIPAL 
DES JEUNES La décoration de la mairie, de la place de la mairie, de 

la place de l'école, de la salle du 3ème âge et de 
certaines rues, a embelli notre village. Merci à tous les 
bénévoles.

Deux mille vingt deux succède à deux mille vingt et un. 
Serait-ce l’année de l’impossible, de bien des défis
Où nous devrons dessiner un meilleur destin
Imprégné de vœux, enrichi de fantaisie ?
C’est une façon d’envisager avec confiance
Trois cent soixante cinq jours arrosés de bonheur,
De paix, de joie, d’euphorie et de bienveillance.
Nous vous adressons du plus profond de nos cœurs
Une merveilleuse année deux mille vingt deux !

LE MULTI-SERVICES
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FRANCE 
RÉNOV’

À savoir : Dès le 1er janvier 2022, l'aide Habiter 
mieux sérénité  permettant de soutenir la 
rénovation énergétique des ménages les plus 
modestes, et prioritairement ceux habitant dans 
des passoires thermiques par une rénovation 
globale deviendra MaPrimeRénov' Sérénité, grâce 
à :
- des taux de financement avantageux pour inciter 

à des travaux ambitieux, jusqu'à 50 % des 
travaux réalisés, plafonnés à 30 000 €, 
cumulable avec des primes spécifiques et 
des aides des collectivités locales ;

- un gain énergétique minimum de 35 %, attesté 
par une évaluation énergétique ;
un accompagnement individuel systé-
matique ;

- la possibilité de bénéficier à partir du 
1er juillet 2022, des primes CEE par geste 
ou de la prime CEE Coup de pouce 
rénovation performante.

Le barème des aides MaPrimeRénov est maintenu 
au 1er janvier 2022, les logements éligibles sont 
ceux de plus de 15 ans. Une enveloppe budgétaire 
de 2 milliards d'euros sera consacrée à cette 
prime en 2022.

Qui aurait envie de « Vivre ensemble sur 
Puycasquier » dans un village où les déchets se 
multiplient malgré la réhabilitation et la mise en 
conformité des sites anciens par de nouvelles 
installations ?
Qui aurait envie de slalomer entre les crottes de 
chien devenu sport à la mode malgré une 
distribution gratuite de sacs poubelle  en mairie 
pour déjections canines ?
Qui aurait envie de craindre les voitures qui 
roulent trop vite et qui se garent à des endroits 
gênants, qui passent en sens interdit, qui brûlent 
le stop de la côte d’Arlens ?
Qui aurait envie d’être pollué par les bruits de 
voisinage (musique, cris, aboiements, appareils 
électroménagers, travaux de jardinage ou de 
bricolage, feu …en dehors des plages horaires) ?
Rappelons-nous que nous désirons « vivre 
ensemble » et que l'on ne vit pas seul ! Nos actes 
peuvent impacter nos voisins. Certes, nous 
commettons tous des petites incivilités parfois 
même sans nous en rendre compte mais le cumul 
de celles-ci au fil des jours dégrade notre cadre 
de vie malgré l'investissement des agents 
communaux et des bénévoles qui désirent 
embellir notre espace de vie. 

              Vincent PERRIN  a pris ses fonctions      
d’agent d’entretien à partir du 6 novembre. Il sera 
salarié (20h). Vous le rencontrerez régulièrement 
dans le village. Il veillera au maintien de la 
propreté de nos rues et aidera pour des  travaux 
communaux spécifiques d’électricité,de plom-
berie, de peinture…

QUI AURAIT ENVIE ?

Le baromètre de nos humeurs, ces derniers mois, 
est unanimement indexé sur un certain 
pessimisme : le niveau de vie ou l'évolution des 
prix, la crise environnementale, le Coronavirus et 
la vaccination, les jours qui raccourcissent, le froid 
qui gagne, notre moral en France est tombé bien 
bas. Après l’expression d’intenses incertitudes sur 
les conséquences de la crise, continuons à réagir, 
à faire le gros dos  pour retrouver de belles 
perspectives dans la vie de Puycasquier.

UN AUTRE GARÇON

Un nouveau service public 
pour rénover son logement à 
compter du 1er janvier 2022

Il n’existe pas d’obligation générale de collecte ou 
de traitement des eaux pluviales. Toutefois : La 
maîtrise du ruissellement des eaux pluviales est à 
réaliser avec la création du Multi-Services. 
L’étude, l’exécution et l’exploitation de tous 
travaux présentent un caractère d’intérêt général. 
L’entreprise concernée, le représentant du Grand 
Auch et Mr le maire ont précisé la nature des 
travaux, place de la mairie, afin de prévenir toutes 
inondations.

LES EAUX PLUVIALES

CORONAVIRUS


